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特　集

“アマダ九州サテライトセンター”オープン
　アマダは九州のお客様に最新のエンジニア
リングを提供する拠点として昨年末、九州サ
テライトセンターを福岡県大野城市に竣工し
ました。サテライトセンターは、九州自動車
道・太宰府インターから国道 3 号線を福岡方
面に約 3km 走った場所に位置し、黒・シル
バー・赤を基調にした 2 階建ての建物です。

　12 月 9 日に、九州シートメタル工業会会
員の皆さまと、鹿児島・宮崎など遠方を含む、
九州一円の多くのお客様が来場され、オープ
ニングイベントが盛大に開催されました。
　イベントの目玉として当工業会の㈱ヤスナ
ガの代表取締役社長 安永修様の『私が体験
した中国』と題して行われた、記念講演会
も実体験に基づく不思議な出来事をユーモア
たっぷりに披露していただきたいへん好評で
した。

　従来は、機械の実機確認や会員企業の従業
員教育はすべて神奈川県伊勢原市のソリュー
ションセンターに来場され課題解決の場所と
して利用していただいておりましたが、今回、
九州の地域に密着した情報やサービスを提供
させていただく為、レーザマシン・複合（レー
ザ・パンチング）マシン・ベンディングマシ
ン他を常設し、開設致しました。

　今後、毎月 1回のイベント（機械見学・セ
ミナー）を開催していきますが、みなさまの
お困りの課題解決施設として、この場所を社
員研修や各種セミナーなどにご活用いただき、
みなさまからのご要望にお応えするセンター
として、運営を行っていきたいと思います。

《 アマダ九州サテライトセンター》
〒 816－0912
福岡県大野城市御笠川 1－9－4  
Tel 092－580－8570
敷地面積：1890.085 ㎡（571.75 坪）

【 1F 】 展示場：300.215 ㎡（90.81 坪）
　　　展示マシン LC-2412F1NT
　　　　　　　　 LC-2012C1NT
　　　　　　　　 PSA（500L） 
　　　　　　　　 HDS-8025NT
　　　　　　　　 AMS748 

【 2F 】 セミナールーム：56.99 ㎡（17.24 坪）
　　　ソフトルーム：35.75 ㎡（10.81 坪）
　　　事務所：229.47 ㎡（69.41 坪）

九州サテライトセンター外観

講演する安永社長

オープニングの展示場内
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　九州シートメタル工業会の会員各社を順番
に訪問し紹介させていただくシリーズ第 32
回目は、今年度より新規会員となられた公栄
工業株式会社です。公門社長にお話を伺いま
した。

Ｑ：ご創業のきっかけをお聞かせ下さい。
Ａ：創業は昭和 29 年になります。先代の父親

が自分の土地に工場を建て、プレスからス
タートしたのが始まりです。その後、板金
加工や製缶へと業務を拡張していき、一時
は場所が足りないので自宅を工場代わりに
したこともありました。16 年ほど前に先代
から事業を引き継いだ後は、半導体関連
の仕事を手掛けるなど、いろいろと苦労は
ありましたが、今日まで社業を順調に伸ば
し、今では敷地全体が工場になってしまい
ました。

Ｑ：御社の業務内容、特色をお聞かせ下さい。
Ａ：以前は半導体関連の仕事を受注していまし

たが、この業界は海外との競争が激しく、
円高が進んだ現状を考えた場合、受注が
元の水準に戻ることを期待する訳にも参り
ません。現在は昔からお付き合いのある九
電さん向けの配電盤や工場の自動化設備
向けの板金加工などをメインとしてやってい
ます。溶接に対する信頼が厚いため、安定
した受注に結びついております。特色とし
ては、ウォータージェットを保有しています
ので、銅、セラミック、木材、石、ガラス、

ステンレス（50ミリ以上）といったレーザ
では難しい素材を切断加工しております。

Ｑ：今後の展望や夢についてお聞かせ下さい。
Ａ：他社にないものや他社にはできないもの

をもっと追求してみたいですね。例えば、
ウォータージェットを使って、金属以外の
素材の切断加工でいろいろとユニークなこ
とをやってみたいです。それから創業当時、
この周囲は田んぼや畑ばかりで民家も少な
く、騒音などで周囲を気にする必要などあ
まりなかったのですが、今では工場の周り
に民家が隣接するようになってしまい、騒
音にも神経を使わなくてはならなくなってき
ました。これからは周囲をあまり気にしなく
ても済むよう、工場を移転し、多品種小ロッ
トを短納期で対応するため、24 時間稼働
にも対応できる新工場を建てて、若い社員
が今以上に将来に対して希望がもてるよう
な会社にしていきたいですね。

〈田名部　淳　㈱田名部製作所〉

会社概要
商　号　公栄工業株式会社
所在地　佐賀県巨勢町大字牛島 339 番地 
ＴＥＬ　0952-26-2511（代表）
ＦＡＸ　0952-22-6615
Ｈ　Ｐ   http://www.kouei-k.co.jp/
E-mail　k-mail@kouei-k.co.jp
事業内容　精密板金・製缶・ステンレス・
　　　　アルミ溶接・レーザー加工・精
　　　　密部品加工・ウォータージェッ
　　　　ト加工

企業探訪
公栄工業株式会社

第32回

インタビューに答える公門社長

ウォータージェット

ウォータージェット加工サンプル
木材と御影石を加工



4

工業会からのお知らせ

板金技能検定
合格

おめでとうございます

　平成 23 年度の板金技能検定が２月４日に行なわ
れ、下記 16名の方が合格されました。

　検定前講習や、各受験者の努力の成果があって、

難関を突破され、見事に技能士の称号を手に入れら

れました。

工場板金
数値制御タレットパンチプレス
１級　合格者

　自分自身のスキルアップに
つなげる為に技能検定を受
けることにしました。
　まず講習を受け講師の先
生が具体的な学習内容をわ
かりやすく指導して下さり、そ
れに沿った学習を行いその

中でわからない用語や内容を調べていくうちに
理解し知識を得ることが出来ました。学習する
中で他にも役立つ知識を身につけたいと思うよ
うになりました。また、得た知識を今後の仕事
に役立てたいと思いました。
　最後に講習を行って下さった講師の先生、忙
しい時期に勉強会に行かせて下さった会社の
皆様、ありがとうございました。

 佐藤　一洋　㈲真和ステンレス工業

工場板金　数値制御タレットパンチプレス
作業 氏 名 事 業 所

1 １級 百田　忠則 ㈱鐘川製作所

2 １級 梶原　純一 ㈱鐘川製作所

3 １級 佐藤　一洋 ㈲真和ステンレス工業

4 １級 大塚　法雄 ㈱三松

5 １級 紅露　裕二 ㈱三松

6 ２級 白坂　和也 親和工業㈱

7 ２級 花井　宏喜 ㈱鐘川製作所

8 ２級 大塚　里美 ㈱三松

9 ２級 畑瀬　清夏 ㈱三松

工場板金　機械板金
級 氏 名 事 業 所

1 １級 小宮　祐敦 ナサ工業㈱

2 １級 桑崎　　学 ㈱鐘川製作所

3 ２級 関　　淳二 ㈱三藤製作所

4 ２級 新谷　隼人 ㈱三松

5 ２級 新開　大介 ㈱三松

6 ２級 吉永　真人 ㈱シマヅテック

7 ２級 渡辺　秀之 ㈱三藤製作所

工場板金 機械板金
１級　合格者

　板金技能検定を受検して
本当に良かったと思います。
　試験勉強を通して、ものを
作るにあたって知っておくべ
き事が明確になるとともに、
知らなかったことがたくさん
あり、それらについて学ぶこ

とができました。
　今後受験で得た知識を共有して、皆で良いも
のづくりをしていきたいです。

小宮　祐
まさのぶ

敦　ナサ工業㈱

板金技能検定　合格者



5

工業会からのお知らせ

　4 月 19 日、ホテルセントラーザ博多にて
第 15 回定期総会が行われました。
　まず、長澤会長が「春の選抜高校野球大会
の選手宣誓での、『苦難の先にある幸せを信
じ、全力でたたかう』という、この言葉に負
けないよう、私達も頑張りましょう !」と挨
拶をされました。

　続いて、第 24 回優秀板金製品技能フェア
にて、2 年連続 3 回目の厚生労働大臣賞を受
賞された、田名部製作所様の表彰が行われま
した。
　その後、平成 23 年度事業報告 , 収支決算
報告及び役員改選、平成 24 年度事業計画

（案）、予算計画（案）について、会員の皆様
に承認いただきました。
　新会長に就任された田名部会長は挨拶で、
工業会を更に盛り上げていきたいと決意を述
べられるとともに、（若い人も含め）会員の
皆様の積極的な参加、協力を求められました。
　第 2 部は、矢部川電気工業株式会社の阪本
社長様による講演「モノ作りワールドニッチ
企業を目指して」。 
　電力会社からの受注が電力自由化により激
減。それを機に大学との分析計の共同開発
を開始。積極的に海外の展示会にも出展して
シェアを拡大され、海外売上 60% を達成さ
れるまでを講演いただきました。
　展示会出展や発表を年間 5 ～ 10 回されて
おり、「これをやらないと市場が見えない。

展示会（現地）へ行き、
何が求められている
のか、自社の製品がど
う評価されるかがわ
かる。」と仰っていたのが心に残りました。
　第 3 部の懇親会では、会員同士の活発な
意見交換の中、新しく入会された会員の紹介
や、退任される長澤会長へのサプライズの感
謝状・花束の贈呈などで盛り上がり、無事閉
宴となりました。

　なお、新役員構成及び本年度事業計画につ
きましては、工業会ホームページの「概要」

（http://www.kyushu-sma.gr.jp/profile.html）
をご覧下さい。

〈長澤　敏光　ナサ工業㈱〉

第15回　定期総会開催

挨拶をされる田名部新会長

矢部川電気工業㈱
阪本社長様による講演会

長澤会長へのサプライズの花束贈呈
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　日本のサッカー人口は JFA( 日本サッカー
協会 ) が発表した 2010 年度末には、全国で
28,588 チーム／ 900,880 選手が登録を行っ
ており、少年少女からシニア層に至るまで、
さまざまな年代の選手が各地の大会に参加し
ているそうです。
　登録をしていない草サッカー、フットサル
の愛好者を含めると約480万人いるそうです。

　中学、高校とサッカー部に所属していた私
ですが、大学に入って 2 年ほどは、まったく
ボールを蹴っていませんでした。
　小学校の管理人のアルバイトをしていた友
人から、校庭で遊んでいるすごくうまい子が
いるから見に来ない ? と誘われて一緒にサッ
カーしたのがきっかけで、またサッカー熱が
燃え上がり草サッカーチームを結成するこ
とになりました。J リーグの開幕前で盛り上
がっていたこともあり、未経験者もどんどん
参加してチームは簡単に立ち上がりました。
　協会に登録したチームは、勝ち上がってい
く喜びはありますが、自分の試合がない日に
他チーム同士の試合の審判をしなくてはいけ
なかったり、日程が合わなくて人数がそろわ
ず、不戦敗してしまったりとなかなか楽しむ
ことができません。ですが草サッカーチーム
は大会に参加することこそできませんが、グ
ラウンドが借りられたら、他の草サッカー
チームに声を掛け合い、ちょっとした試合、
リーグ戦をすることができます。
　学生、社会人の混成チームがほとんどなの
で進学、就職、転勤とメンバーの入れ替えが

激しくチームを維持していくのは大変です。
自分たちが練習している横で遊んでいる小、
中、高、大学生をスカウトしたり、各々が
学校や会社の後輩をつれてきたりして、常時
30 人位のメンバーからようやく試合ができ
る程度の人数を集めて試合しています。
　わがチームも結成から 18 年、創立時のメ
ンバーは走れなくなってきましたが、走れる
若い子もはいっているのでなんとか試合に
なっています。ユースチームに入れなくて
サッカーを止めていた子、部活でレギュラー
がとれずストレス発散に来る子、部活の顧問
と喧嘩して辞めてしまった子、普段は野球だ
けどシーズンオフはサッカーの子、さまざま
な理由がありますが、団体スポーツは人数が
そろわないことには始まらないので、みんな
WELCOME の体制を整え維持していくこと
が大切だと感じています。
　上手だと見に行って一緒に遊ぶようになっ
た子もその後Jリーガーになり10年が経ちま
した。私が「いろいろな土地を楽しめていいね」
というと「試合前日は移動と練習、試合後は
試合会場でシャワーを浴びたらその足でバス

に乗り、電車に乗り換え
またバスに乗り 6～ 7時
間移動、昔の野球選手の
ように各地を楽しむ暇な
んてないんですよ」とい
う答え…
　試合をしてみんなで打
ち上げの食事をして風呂
に入って、家でビール !
　草サッカーはいろいろ
とゆるいところが長く楽
しむコツのようです。
〈植木　剛彦　㈱ナダヨシ〉

★マイブーム★

草サッカー

百道のグラウンドにて

雁の巣グラウンドにて

（筆者）このあとゴールを
　　　  決めました！
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　2008 年より毎月中国を訪問している私で
すが、毎月驚かされる出来事があります。
その中で今年 2 月に遭遇した出来事です。
バレンタインデーの 2 日前、宿舎の近くの
大型ショッピングモールにスタッフと食事に
行った時、廊下、階段におびただしい数のピ
ンクの張り紙がありました。
　何かと思って見てみると、なんと ! 恋人募
集の張り紙 ! 男女問わず写真入りで自分のプ
ロフィール、自己アピール、それと求める人
の条件が書いてあります。
　その内容が具体的というかあからさまで、
プロフィールは年齢、身長、学歴、月給、婚
姻の有無（？）、求める人の条件も年齢、身長、
月給、学歴、婚姻の有無（よくわからん？）、
　これを見ていいなと思い、条件が合う人は
自分の名前と電話番号とアピールポイントを
書いたカードを貼り、その中から選ばれた人
に電話がかかってくるシステム。
　「公共出会い系サイト」と思ったのは私だ
けでしょうか。それと写真は撮り忘れたの
ですが、求める人の条件に既婚可がありまし
た、どういうこと？まだ中国がよく分かりま
せん。
　日本だったら犯罪の温床になるとか個人情
報がどうのとか大問題になるのは間違いない
のですが、ここは中国。騙した人も悪いが騙
された人も悪い。自己責任なのです。

　これでひと
つ思い出した
のですが、弊
社中国工場の
女性従業員も
恋人が出来る
とだいたい彼
が 終 業 時 間
に迎えに来ま
す。特に車を
持っていると
工場の玄関前まで。私の恋人は車も持ってい
るのよ ! とでも言いたげに。
　中国の若者は 30 年以上続く一人っ子政策
で甘やかされて育ち自己顕示欲が強く、打た
れ弱いと言われています。弊社の工場でも顕
著に現れていて人前で怒られると会社を辞め
たり、給料が同僚より安いと文句を言ってき
ます。日本のすばらしさが身にしみて分かる
今日この頃です。

　ちなみに中国のバレンタインデーは男女問
わず好きな人に花束をあげる日で（世界的に
はこちらが普通のようですが）前日からは道
路にいっぱい花束を売る屋台が並んでいて、
当日は花束を持った人（主に女性）がたくさ
ん歩いていました。もちろん、私はこんなに
大きな花束をもらったのよ !と主張しながら…

〈安永　修　㈱ヤスナガ〉人気があるところにはたくさんの張り紙

中国（常州市）若者事情

Vol.4

ためしに日本人スタッフの
電話番号を書いてみた。

可愛いけど高望みすぎ。若者の給与は高くて5000元程度、
この子の要求は 10000 元 ~20000 元
詳細な写真はHPにて
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一斉清掃
　毎日の作業後に身の回りの清掃はします
が、なかなか細かい所までは行き届かない
もの。男ばかりの職場だとなおさらです。
そこで自然に始まったのが週 1 回、金曜日
の朝礼前 20 分の一斉清掃。忙しくて散ら
かりがちな時もすっきりします。ちなみに
忙しい日々が続いて、次の仕事に移る区切
りの時には、アルコール消毒と称してみん

なで慰労会をやって内部までピカピカにし
ます（笑）

〈志水　信夫　㈱新栄製作所〉

今回の表紙
　観光・環境都市と
して再生に取り組む
北九州市門司港のス
ナップです。
　かつて国際貿易港
として栄えた門司港
には、当時の面影を
偲ばせる古い街並み
が残されており、こ

の古い街並みと新しい都市機能を調和させた都
市型観光地を目指したのが『門司港レトロ地区』
です。
　弊社も再生プロジェクトのメンバーに加わ
り、北九州ものづくり地域ブランド SHOP（写
真：旧大阪商船ビル内）に板金製品で参加させ
て頂いております。お近くにお越しの際は是非
お立ち寄り下さい。

〈表紙担当：鶴元清一郎　㈱鶴元製作所〉

T TO P I C S

TOPICS コーナーは、編集委員以外の多くの会員様の意見や写真を掲載していきたいと思います。掲載ご希望の方は、下記事務局まで！

編集後記
　先日ある会社で新人が職場に配属される場面に遭
遇しました。久々の新人配属だったせいでしょうか。
受け入れる側も雰囲気が少し変化したようでした。
春は新しいことが始まる季節でもあります。この春、
皆さんの会社では何か新しい変化が見られましたで
しょうか ?
　九州シートメタル工業会では新たな年度を迎え、
役員や企画推進委員の顔ぶれが入れ替わりました。
それに呼応させた訳ではありませんが、新たな教育
訓練事業として新人を対象とした『板金い・ろ・は
研修会』をアマダ九州サテライトセンターにて今年
5 月に実施しました。またパワーアップ研修会では
フォローアップ研修を成果発表会の前に組み入れる
ように変更しました。この他に、当工業会の HP で
は 5 月 25 日より、会員企業の保有設備を検索する
システム（検索エンジン）をスタートさせました。
　ひとつひとつは小さなことですが、関係メンバー
は一生懸命に頑張っております。これらをより良い
ものへと進化させていくために
も積極的にご活用いただき、そ
の感想やご意見を事務局までお
寄せいただきたいと思います。
どうぞ御協力の程、よろしくお
願いいたします。
〈田名部　淳　㈱田名部製作所〉

九州シートメタル工業会　ホームページ　http://www/kyushu-sma.gr.jp
ホームページアドレス・メールアドレスを変更された会員の方は、事務局までご連絡下さい。
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